

Universidad de Oriente. Santiago de Cuba. Cuba.

Msc. Oscar Hechavarría Prade

E-mail: [prade@uo.edu.cu](mailto:prade@uo.edu.cu)

**Título: El desafío político jurídico de la gestión pública del desarrollo local.**

**Title: The juridical political challenge of the public administration of the local development.**

### Resumen

El desarrollo local ha sido la estrategia por la que ha apostado el nuevo modelo económico cubano y en esta dirección se han asumido importantes cambios institucionales, dígase estructurales y funcionales. Sin embargo los principales cambios nos han llegado desde la vertiente económica del desarrollo, los cambios políticos y jurídicos han sido más demorados. La manera en que se plantean las estrategias para la gestión del desarrollo en las localidades cubanas da cuenta de una visión económica del proceso, obviando que el desarrollo local tiene en sus fundamentos procesos políticos-jurídicos y sociales de los cuales dependen, en importante medida, sus resultados. En este sentido resulta significativo plantearse las siguientes interrogantes ¿qué procesos políticos jurídicos deben ser asumidos dentro de una estrategia de desarrollo local? ¿Qué nivel de prioridad tienen estos procesos dentro del proyecto de desarrollo local? ¿Cómo se interrelacionan entre ellos y con procesos de otra dimensión (económica)? La respuesta a estas interrogantes contribuyó a cumplimentar el objetivo del presente artículo: caracterizar el proceso de gestión pública del desarrollo local desde la dimensión

política-jurídica. Para tales fines fueron utilizados los métodos Análisis-síntesis y la Revisión bibliográfica. Se alcanzó como principal resultado la caracterización del proceso de gestión pública del desarrollo local desde su dimensión política-jurídica. Un estudio desde esta perspectiva constituye una importante plataforma teórica para proyectar cambios institucionales y normativos que permitan replantearse la estrategia de desarrollo local en suelo patrio.

Palabras claves: desarrollo local, descentralización, participación ciudadana, gobernanza, institucionalización

### Summary

The local development has been the strategy for which the new Cuban economic model has bet and in this address important institutional changes have been assumed, say you structural and functional. However the main changes have arrived us from the economic slope of the development, the political and juridical changes have been more delayed. The way in that you/they think about the strategies for the administration of the development in the Cuban towns gives bill of an economic vision of the process, obviating that the local development has in its foundations political-juridical and social processes of which depend, in important measure, its results. In this sense it is significant to think about the following queries what juridical political processes they should be assumed inside a strategy of local development? What level of priority do they have these processes inside the project of local development? How are they interrelated among them and with processes of another dimension (economic)? will The answer to these queries contribute to execute the objective of the present article: to characterize the process of public administration of the local development from the politics-artificial dimension. For such ends the methods Analysis-synthesis and the bibliographical Revision were used, reaching you as main result the characterization of the

process of public administration of the local development from their politics-artificial dimension. A study from this perspective constitutes an important theoretical platform to project institutional and normative changes that allow to reconsider the strategy of local development in native floor.

Key words: I develop local, decentralization, civic participation, gobernanza, institucionalización